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Los regantes pagarán seis veces más cara el 
agua desalinizada que la del Tajo 
Los agricultores murcianos y alicantinos creen «totalmente inviable» el 
precio de 0,556 euros por cada metro cúbico El Sindicato Central del 
Acueducto Tajo-Segura se niega a firmar el convenio con la sociedad 
Acuamed 

MANUEL BUITRAGO/AGENCIAS/ALICANTE/ALBACETE 

 
Los regantes murcianos y alicantinos 
consideran «totalmente inviable» el precio que 
deben pagar por el agua desalinizada que les 
ofrece el Ministerio de Medio Ambiente a través 
de la sociedad Aguas de las Cuencas del 
Mediterráneo (Acuamed).  
 
El Sindicato Central de Regantes del Acueducto 
Tajo Segura ha realizado un estudio económico 
según el cual tendrían que pagar los caudales 
a 0,556 euros (92 pesetas), ya que aparte del 
coste de producción del agua hay que incluir 
los gastos de conducción, la amortización de 
las obras y la tarifa por el uso del acueducto, 
entre otros factores. 
 
Con estas condiciones, los regantes se niegan 
a firmar el convenio con Acuamed, ya que 
tendrían que pagar el agua desalinizada a un 
precio seis veces más cara de lo que abona 
ahora por los recursos de los pantanos de la 
cabecera del Tajo.  
 
El presidente del Sindicato, Francisco del 
Amor, ha enviado dos cartas a las ministras de 
Medio Ambiente y de Agricultura, Cristina 
Narbona y Elena Espinosa, solicitándoles una 
inmediata entrevista para darles a conocer que 
estos precios son inasumibles por completo.  
 
Para poder llegar a un acuerdo, espera que el 
Gobierno central subvencione el precio o 
condone algunos de los gastos a los que 
deberán hacer frente. «Estos precios no los 
puede soportar ningún agricultor», declara Del 
Amor. Éste ha revelado asimismo que los 
regantes deben formalizar un aval bancario por 
valor de 18.000 millones de pesetas, por 
medio del cual garantizar el paso de un total 
de 60 hectómetros cúbicos anuales 
procedentes de la futura planta desalinizadora 
de Torrevieja. Por un periodo de tres años. El 
montante equivale a 180 millones de metros 
cúbicos al precio de 0,30 euros (agua en salida 
de planta). 
 
La mitad de la planta 
 
Según el modelo aplicado por Acuamed, los 
regantes deben soportar el 50% del coste total 
de construcción de la futura desalinizadora de 
Torrevieja, que será la más grande de Europa. 
El Gobierno central asume otro 30% y el 20% 

TRANSPORTE. Tuberías del trasvase Tajo-
Segura en Orihuela. / EFE 

LOS COSTES

Tarifa máxima planta desalinizadora 
(en planta): 0,30 euros. 
 
Tarifa conducciones: 0,090 euros. 
 
Actualización por IPC 3 años hasta 
inicio de explotación: 0,43 euros. (IVA 
7,5: 0,030 euros). 
 
Repercusión pérdidas Postrasvase: 
0,046 euros. 
 
Tarifa peaje regadío: 0,036 euros. 
 
Cuotas Sindicato: 0,0024 euros. 
 
Repercusión del aval bancario por tres 
años: 0,0014 euros. 
 
Total tarifa por metro cúbico en tomas, 
año inicial explotación: 0,556 euros 
(92,53 pesetas).
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restante se cubre con financiación europea. 
Esta desalinizadora será capaz de producir 100 
hectómetros cúbicos anuales. Empezará con 
80, de los que 60 serán para los regadíos del 
Sindicato Central y 20 para los 
abastecimientos de la Mancomunidad de 
Canales del Taibilla. 
 
Recuerdan ahora los agricultores que el Ministerio de Medio Ambiente les prometió 
hace dos años que tendrían más agua, más barata y más rápida. Hoy ven que los 
precios ofrecidos por el agua desalinizada para la agricultura se mueven en el 
extremo más alto de la horquilla de tarifas que dio la ministra en el verano del año 
2004, que iban de 0,12 a 0,30 euros.  
 
«Necesitamos el Tajo» 
 
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, que inauguró ayer la 
nueva sede de la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT) en Toledo, confirmó 
que el Gobierno regional que preside hará «cuanto esté en su mano» desde el 
punto de vista político y jurídico para garantizar las necesidades de agua «en 
primer lugar», puesto que «vamos a necesitar prácticamente toda el agua del Tajo 
para beber y por eso no la podremos dejar correr a otros lugares».  
 
Así lo indicó Barreda, quien aseveró que, en concreto, a medio plazo cerca de 
800.000 toledanos necesitarán el agua del Tajo, y a corto plazo serán cerca de dos 
millones de castellano-manchegos los que la necesitarán, y por ello, frente a lo que 
señala el refrán de agua que no has de beber, déjala correr, confirmó que «no la 
vamos a poder dejar correr».  
 
La necesidad de este bien para beber es el uso prioritario que establece la Ley de 
Aguas, explicó Barreda, al igual que las normas de explotación del trasvase Tajo-
Segura, que fijan que la cuenca cedente tiene prioridad sobre la receptora. Por ello, 
«nosotros queremos sencillamente que se aplique la ley en todos sus extremos», 
incluidos estos dos preceptos, afirmó.  
 
Reiteró no obstante que Castilla La Mancha es una región solidaria y que «no se 
puede decir lo contrario puesto que es algo que está acreditado, y que se 
mantendrá siempre que podamos ofrecer agua a otros lugares de España que la 
necesiten de manera apremiante para beber».  
 
El presidente Barreda, que abogó no sólo por opinar sino por «coparticipar en los 
órganos de gestión del agua», señaló que hay que aprovechar la ocasión de la 
reforma del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha para realizar esta 
adecuación, puesto que ha quedado obsoleto el planteamiento de los órganos de 
gestión en los momentos actuales.  
 
Buena relación 
 
Tras resaltar la buena relación del Gobierno regional con el Ministerio de Medio 
Ambiente y la CHT, Barreda recordó que la región castellano manchega tiene 
competencias exclusivas en materias como agricultura, ganadería, urbanismo y 
vivienda, o la ordenación del territorio, y en cambio, no lo tiene en la gestión del 
agua, que resulta «sencillamente imprescindible» para desempeñar estas 
actividades.  
 
El titular de aquella autonomía, que felicitó al presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo por la gestión que realiza y las actuaciones en las que se está 
trabajando en estos momentos y en las que colabora el Gobierno regional, insistió 
en el hecho de que la inauguración de la sede sea el cumplimiento de un 
compromiso, «y de muchas más cosas», sobre todo por la comodidad y facilidad 
para los ciudadanos, que tendrán más cerca una oficina de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo para solucionar sus problemas», terminó 

La Confederación del Tajo confirma 
que es legal la venta del agua de 
Estremera  
 

Publicidad  
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